

平成26年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	多治見市立養正小学校附属幼稚園		
実 施 期 間	平成26年10月27日(月)		
実 施 概 要	公民館 お茶の会の方との交流(第2回公民館交流) 年間3回実施 ・昔からの遊び(伝承遊び)を教えていただき、一緒に遊びを楽しむ。 ・地域のお年寄りの方に親しみをもちながら交流を楽しむ。		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input checked="" type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input type="checkbox"/> 授業公開 <input type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input type="checkbox"/> 講演会等 <input checked="" type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	0 人	計 20 人
	地域関係者	20 人程度	
実 施 状 況	活動内容 9:45 ~ 園出発 9:55 ~ 公民館にて始まりの挨拶。 お年寄り(代表)の方から、昔遊びについて紹介。 10:00 ~ 一緒に昔遊びを楽しむ。 戸外・ホール・図書室などでコーナーを設定。自分の興味のある遊びの所に自由に移動して遊びに取り組む。 ①めんこ…お年寄りの方と一対一で楽しむ。 ②鉄ゴマ…危険なため、戸外で木板を引いて取り組む。 ③お手玉…お年寄りの歌に合わせて、お手玉を手の甲や手の平に交互に乗せて遊ぶ。 ④折り紙…つこうばこなど、昔から伝わる折り紙を教えていただく。 ⑤あやとり…「ほうき」や「2段ばしご」などを一対一で教えていただく。 ⑥おはじき…戸外・室内両方で実施。昔ながら遊び方(指ではじいて陣地を広げていく・遠くのおはじきに当てる)で楽しむ。 10:50 ~ お年寄りの方より感想をいただく。お別れの挨拶。		
成 果 及 び 課 題	・子ども達にとって伝承遊びは新鮮であり、真剣に取り組む姿が見られた。 ・自由にコーナーを移動してもいいと伝えてあったが、どの子も最初に取り組んだ遊びに夢中になってしまい、50分間同じ遊びに取り組む姿が見られた。 ・鉄ゴマなど難しいと考えていたが、できるようになりたいという思いで、繰り返し取り組む子が多くいた。お年寄りの丁寧なかかわりのおかげで数人が回すことができるようになり、一緒に喜ぶ姿が見られた。こういった体験が、世代間でのかかわりをより深めていくということを再確認することにつながった。 ・家庭でもやってみたいという子が多くいた。家庭にも伝承遊びを伝えていくよい機会となった。 <u>参加していただいたお年寄りの感想</u> ・どの子も優しく、楽しい時間を過ごすことができた。 ・小さい子と関わることができるよい機会として、次回を楽しみにしている。 ・挨拶がしっかりできる子が多くいた。 ・長い時間同じ遊びに取り組むことができ感心した。夢中になって笑顔で遊びに取り組んでくれたことが嬉しかった。		

公民館交流会



養正小学校附属幼稚園

10月27日

年中さんが養正公民館で、お茶の会の方々と異年齢交流を楽しんできました。
たくさんの昔遊びに、子ども達は目を輝かせていましたよ。



交通指導で習った正しい横断歩道の渡り方。安全に歩くことができました。

おねがいします！

あやとりを教えてもらったり・・・

おはじきを教えてもらったり・・・



お手玉の遊び方をおしえてもらったり・・・



一緒にめんこで遊んだり・・・

おじいちゃんやおばあちゃんたちが小さいころに楽しんでいた遊びをたくさん教えていただきました。子ども達にとってはとっても新鮮だったようで、一時間近く同じ場所から動かず、集中して遊んでいる子がたくさんいましたよ。



おじいちゃん
おばあちゃん
いっぱい
遊んでくれて
ありがとう！



遊び終わった子ども達は、とても満足そうな表情でした。養正幼稚園の子ども達は、地域にも支えられているんだということが改めて実感できました。

すてきなコマをプレゼントしていただきました。

